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Protokoll der Mitgliederversammlung 

des 1. Juggersportclub-Saarpfalz e. V.  

am 28.02.15 16:00 Uhr 

Theodor-Storm-Str. 13, 66424 Homburg 
 
 

Sitzungsleiter:  Torsten Groß 
 

Protokollführer:  Tim Hoffmann 
 

Anwesende: 
 
Tim Hoffmann, Astrid Engeland, Larissa Schmidt (18:00 Uhr), Jonas Kopka (19:15 Uhr), 
Till Firlus (19:15 Uhr), Jan Frühauf, Andreas Brixner, Torsten Groß 
 
Die Tagesordnung und die Anwesenheitsliste ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 

TOP 1 Begrüßung  
 
Beginn der Sitzung um 16.15Uhr. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Torsten Groß.  
Rundgabe der Anwesenheitsliste. 3 Vorstandsmitglieder und 5 Mitglieder sind anwesend. 
 

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnungspunkte 

 
Die Einladung inklusive der Tagesordnungspunkte wurde laut Satzung fristgemäß per Post 
versendet. Zudem wurde die Einladung per E-Mail und im internen Vereinsforum auf 
jugger.org veröffentlicht. Die Tagesordnungspunkte wurden einstimmig genehmigt. 

 

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Die Versammlung wird als Beschlussfähig erklärt. 

 

TOP 4 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der letzten Versammlung 

 
Verlesung des letzten Protokolls der außerordentlichen Versammlung vom 29.03.14 vom 
1. Vorsitzenden Torsten Groß.  
 
- Einstimmige Genehmigung des Protokolls der anwesenden Mitglieder.  
 

TOP 5 Bericht des Vorstandes 

 
Bericht des 1. Vorsitzenden: 
 
Torsten Groß lässt das Jahr 2014 Revue passieren. Er berichtet über seine Hoffnungen 
für den Verein und die bisherigen Entwicklungen, die entsprechende Euphorie nach den 
letzten Versammlungen und dass aus den meisten Plänen bisher noch nichts geworden 
ist, was viel Enttäuschung bei ihm verursacht hat. Der Vorstand hatte sich mehr 
Enthusiasmus und Unterstützung von den Mitgliedern gewünscht.   
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Dabei wurde auch hingewiesen, dass wir das Jahr 2014 auch als Orientierungsjahr nutzen 
wollten. Bisher können wir auf ein erfolgreiches Turnierjahr zurück blicken. Generell 
sollten wir an mehreren Turnieren teilnehmen, damit der Werbeeffekt für uns – die 
Mannschaft und Verein – eintritt und wir unser eigenes Turnier (Saarländische 
Meisterschaft) besser vermarkten können. Hierzu wird der Vorstand aber näher unter Top 
10 Turnierteilnahmen eingehen.  
 
Die Mitgliederzahl des Vereins ist von 20 Mitgliedern auf 17 geschrumpft. Yannik Spieß hat 
den Verein wegen einer Sportverletzung zunächst verlassen, hat aber den 
Halbjahresbeitrag noch gezahlt. Torben Münch verlies den Verein aus persönlichen 
Gründen und Tim Quien wurde aus dem Verein ausgeschlossen, wegen Nichtzahlung der 
Beiträge. 
 
Erläuterung des Zahlungsvorganges des Jahresbeitrages. Dieser hat nur teilweise gut 
funktioniert, sodass ein Mahnwesen eingeführt werden musste. 
 
Das Sponsoring für den Verein soll 2015 neu angegangen werden. 
 
Erläuterung von aktiven und passiven Mitgliedschaften im Verein: 
Aktiv / Aktive = Zahlen der Beiträge und ein breites Engagement im Verein. 
Aktive = Zahlung der Beiträge, sowie regelmäßige Anwesenheit beim Training. 
Passive= Zahlung der Beiträge, wenig bis gar keine Anwesenheit beim Training.  
Passiv / Passive = Zahlung der Beiträge 
 
Torsten Groß beanstandet die sehr passiven Mitglieder des Vereines, da die sehr aktiven 
Mitglieder das auffangen und kompensieren müssen. Ebenso merkt Torsten Groß an, 
dass wir die Jugendarbeit nun schneller angehen müssen, als es geplant war. Außerdem 
muss der Juggersport durch uns besser bekannt gemacht werden. Vorschläge waren 
unter anderen an öffentlichen, gut sichtbaren Orten Trainings zu veranstalten, um die 
Leute neugierig zu machen, Vorstellungen bei Schulen und Heimen und ein 
Trainingsangebot an der Uni Saarbrücken.  
 
Es wurde angesprochen, dass von uns viele Möglichkeiten wie z.B. das Werbetraining bei 
den Saarland Steelers nicht wahrgenommen wurden, durch mangelndes Arrangement und 
zu wenigen Mitgliedern die sich bereit stellten hierbei mitzumachen. Jan Frühauf merkt an 
dass das Problem damit zusammen hängen könnte, dass wir zu wenige Mitglieder sind 
die aktiv dabei sind und wir mehr Mitglieder brauchen. Torsten Groß war wegen seiner 
negativen Erfahrung überrascht, dass das Turnier in Erbach letztes Jahr stattgefunden 
hat.  
Torsten Groß wird in Zukunft seine Arbeit als Vorstandsmitglied neu justieren um seine 
Erwartungen an das Engagement des Vereins anzugleichen.  
 

TOP 6 Kassenbericht 
 
Bericht des Kassenwarts: 
 
Simon Lanius kann leider nicht persönlich anwesend sein, daher trägt der 1. Vorsitzende 
den Kassenbericht vor: 
 
Ein vollständiger Bericht kann noch nicht erstellt werden, da einige Kontoauszüge bei der 
Bank nochmals angefordert werden mussten. Die Kassenprüfer wurden darüber am 
05.02.15 informiert. Einige Zahlen können dennoch den Mitgliedern vorgetragen werden.  
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Aktueller Kontostand am 28.02.15 2.054,90 Euro. 
 
Gezahlte Beiträge aus 2014 1.080,90 Euro  
 
Beiträge für das laufende Jahr für das erste Halbjahr:  
750 Euro / Soll 810 Euro 
 
Weitere Einnahmen aus 2014: 
50 Euro Sponsorengeld Volksbank für das Regionalturnier 
50 Euro Aufwandsentschädigung Spiel ohne Grenzen  
50 Euro Aufwandsentschädigung Stadtsportbund Projekttag Schule und Verein 10.10.15 
 
Sobald der Kassenbericht komplett erstellt wurde, wird dieser den Kassenprüfer zur 
Verfügung gestellt. 
 
Bericht der Kassenprüfer Andreas Brixner: 
 
Kann nicht erfolgen, da die Unterlagen noch nicht vollständig vorlagen. 
 
 

TOP 7 Entlastung des Vorstands 

 
Kassenprüfer beantragt Teilentlastung aufgrund des fehlenden Kassenberichtes.  
 Die Mitglieder stimmen einstimmig für Teilentlastung  
- Alle bis auf den Kassenwart entlastet.  

 

TOP 8 Wahl der Kassenprüfer 

 
Zur Wahl stehen:  
 

 Andy Brixner  

 Till Firlus 
 
Beide werden einstimmig gewählt.  
 

TOP 9 Liga-Gremium Frühlingssitzung 
 
Das Liga- Gremium findet dieses Jahr  am 07.03. - 08.03.2015 in Jena statt. Torsten Groß 
und Tim Hoffmann werden an der Sitzung teilnehmen. Erläuterung der TOP der Sitzung. 
Verlesung des Berichtes des letzten Liga-Gremiums durch Torsten Groß. 

 

TOP 10 Planung 2015 

 

Kenntnisstand zu Orga der eigenen Turniere: 

 
Regionalturnier am 02.05.2015 - ohne Übernachtung und Grillen - nur  An-und Abfahrt und 
die Bereitstellung von Wasser. Die Kosten werden bei 30 Euro angesetzt. Wie im letzten 
Jahr wird nicht pro Person Geld angefordert, sondern als Teambeitrag 
Saarländische Meisterschaft 30.05.2015 (Übernachtungen von Fr. - So.). Hier wird das 
Orgateam noch die Kosten genau kalkulieren und dann über die News auf der 
turniere.jugger.org veröffentlichen. 
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Trainingsorganisation sowie Trainingsort 
 
Diskussion über die Vor - und Nachteile des Trainings im CJD. Die bestehende 
Möglichkeit das Training in das Sportzentrum nach Erbach zu verlegen. Dort wäre die 
Halle für 7,50Euro pro Trainingstag zu mieten. Hier hat Torsten Groß der Stadt bereits 
unsere Zustimmung zur Nutzung der Halle gegeben. Sollten bis zur nächsten 
Wintersaison gravierende Gründe gegen eine Hallennutzung in Erbach sprechen, werden 
wir die Halle zu gegebenem Zeitpunkt wieder absagen.  
 
Es wurde besprochen, dass die Organisation eines Trainers bzw. zweier Trainer sinnvoll 
wäre. Bei der Frage wer dafür in Frage käme, meldeten sich Till Firlus, Jonas Kopka und 
Jan Frühauf.  
 
Das Training sollte strukturierter und knackiger gestaltet werden. Einwand durch Andreas 
Brixner, dass wenn Jugendliche mit dabei sind, diese das Training so nicht mitmachen, 
dass man evtl. einen separaten Trainer hat, oder eben der Erzieher, welcher die 
Neigungsgruppe im CJD leitet, sich um die Jugendlichen des CJD´s kümmert. Torsten 
Groß würde gerne das Training der Schädelschwenker unabhängig vom CJD 
organisieren. Problematik der wenigen Spieler wurde besprochen.  
 
1. Priorität auch weiterhin mehr Mitglieder für den Verein zu werben, z.B. durch Infos an 
Schulen usw. Viele der Sitzungsteilnehmer merkten hier an, dass wir nur mehr aktiv im 
Verein arbeitende  Mitglieder bekämen, wenn wir mehr Mitglieder bekämen.  
 
Hierbei besteht eine Möglichkeit (Info durch Jonas Kopka) an der Saarbrücker Uni 
Juggertraining zu veranstalten und so Werbung für unseren Verein zu machen. Jan 
Frühauf will an der Grundschule in Bexbach fragen wegen der Nutzung der Sporthalle und 
des Sportplatzes. Zusätzliches Training wäre möglich in Saarbrücken jeden Sonntag von 
14.00 Uhr  - 17.00 Uhr an der Bismarckbrücke (Momentan angeboten durch Jonas 
Kopka). Mehr Trainingseinheiten, evtl. einen dritten Tag in der Woche um das Training zu 
optimieren.  
 
Vereinskommunikation (internes Forum, Soziale Netzwerke, usw.) 
 
Facebook würde als Medium für Informationen ausgeschlossen. Das Forum jugger.org 
soll auch weiterhin die Hauptkommunikationsplattform bleiben. Hierbei auch die Bitte des 
Vorstandes an alle Mitglieder, dort auch öfter zum Austausch von Informationen 
reinzuschauen und sich an Diskussionen zu beteiligen.  
 
Turnierteilnahme 
 
Torsten Groß merkt an, dass wir im abgelaufenen Turnierjahr Saison 2014 gut im 
Mittelfeld lagen. Auf einigen Turnieren waren wir mit einigen etablierten Teams auf 
Augenhöhe und die Schädelschwenker wurden nicht einfach so überrollt. Bei dem 
Kaiserslauterer Turnier hatten wir den 2. Platz belegt. Die Turnierorga für die laufende 
Saison gestaltet sich für unser Team schwierig, da die meistern Turniere bereits 
ausgebucht sind. Darmstadt steht neben Villingen wieder auf dem Plan. Im internen 
Forum sollen sich die Mitglieder informieren und für die einzelnen Turniere anmelden. Es 
wurde angemerkt, dass wir auf der OJL vertreten sind, welche auch als Grundlage für die  
Qualifizierung der Playoff-Finals der German Jugger League in Berlin dienen. 
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Trainingslager 
 
Wenn ein Trainingslager der Region Süd veranstaltet wird, werden wir das Angebot 
annehmen. Alternativ hätten wir zum 1. Karlsruher Pömmelturnier am 18.04.15. Allerdings 
ist das Turnier bereits überbucht. 
 
Jugendarbeit 
 
Ein Jahr früher als geplant wird die Jugendarbeit massiv angegangen. Hierzu sind 
sämtliche Mitglieder aufgefordert im Bekannten- und Verwandtenkreis sich umzuhören 
und Interessierte zu den Trainings mitzubringen. Aktionen an Schulen und an öffentlichen 
Plätzen (Christian-Weber-Platz und Stadtpark), Trainingseinheiten überwiegend im 
Stadtpark abhalten. Die Zielgruppe ab 12 Jahren wird angepeilt, da sich die Jugendlichen 
hier noch in der Findungsphase befinden. Kinderpompfen müssen noch gebaut werden. 
Zu der Jugendarbeit wird parallel auch noch Geld in Werbekampagnen investiert, damit 
Jugger in Homburg ein Begriff wird. 

 
Homepage 
 
Wurde bereits im Jahr 2014 durch Torsten Groß fertig gestellt. Konnte aufgrund einiger 
rechtlicher Probleme noch nicht veröffentlich werden. Zum Beispiel Hinweis von 
Verwendung von Cookies, Impressum und kleinere graphische Probleme.  
 

TOP 11 Sonstiges 
 
Überlegung eines Arbeitskreises der sich in regelmäßigen Abständen (evtl. alle 4 Wochen) 
trifft. Weiterhin Sponsorensuche (Decathlon scheidet endgültig aus). Beschriftung der 
Trikots mit dem Logo, sowie einen Slogan soll angegangen werden. Vielleicht wäre es 
sogar Sinnvoll, auf unseren Trikots einen Schriftzug anzubringen, welcher implementiert, 
dass wir noch Sponsoren suchen. 
 
Regelabstimmung auf jugger.org vom 01.03.15 – 14.03.15. Ein Treffen der JAGS ist für 
den 26.04.15 geplant. 
.  
Marketing soll stärker von uns betrieben werden. Hierzu sind nachstehende Ausgaben für 
das Jahr 2015 vorgesehen: 
 

 Flyer - 200Euro 

 Hallennutzung - 200 Euro 

 Jugger Utensilien -  500 Euro 
 
 

Ende der Sitzung: 19:22 Uhr 
 
 
 
----------------------------------------   ----------------------------------------- 
Torsten Groß      Tim Hoffmann 
1. Vorsitzender     Protokollführer 
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Anlagen:  
Anwesenheitsliste 
Tagesordnung 
Einladung Mitgliederversammlung 
E-Mail an Kassenprüfer 
Kontoübersicht und Auszug Kassenbericht 
Ligagremiumstreffen 
Meisterschaften 2015 
E-Mail Stadtverband für Sport über die Hallennutzung 
 


